

## Communiqué

## Comité paritaire du projet de prévention de la détresse psychologique dans le secteur préhospitalier

## **Concrétisation de nos efforts paritaires**

Montréal, le 16 octobre 2014 — Malgré une progression difficile et des délais souvent trop longs, particulièrement pour des travailleurs du secteur préhospitalier, nous avons des nouvelles à vous transmettre sur certaines réalisations. Le 2 octobre dernier, nous avons tenu une rencontre du comité paritaire en présence de Mme Lise Noël, formatrice et responsable de réseaux d'entraide dans la région de Montréal et de la Montérégie. Nous avons pu convenir, suite à une excellente présentation et beaucoup de réponses à nos questions, de la mise en place de réseaux d'entraide dans les trois entreprises du projet pilote. Des formations en réseau d'entraide ont été données à la CTAQ de Québec et Charlevoix, ainsi qu'Abitémis au printemps 2014. Une formation est prévue pour le groupe de la CETAM en Montérégie à la fin d'octobre 2014, ce qui nous permettra d'opérationnaliser le tout dans vos entreprises. Nous souhaitons que cette expérience apporte en premier lieu un soutien aux paramédics concernés par le projet et un déploiement plus large des réseaux par la suite. Une formation a été donnée également à vos superviseurs sur le poste-trauma, par l'intermédiaire de l'association patronale paritaire, soit la CSAQ.

En 2013, la Chaire de recherche en santé et sécurité du travail de l'Université Laval à Québec s'est jointe au comité de travail, pour venir outiller d'avantage les entreprises et faire des suivis sur les impacts en santé mentale. Nous prévoyons, au printemps 2015, recevoir le rapport de ce groupe de recherche. Des modifications ont été apportées à nos assurances collectives pour défrayer en partie les coûts liés aux différentes cures de désintoxication, dépendances et autres problèmes en santé mentale, pour l'ensemble des modules d'assurance. La maison en santé mentale pour les policiers, pompiers, paramédics, militaires et autres travailleurs qui portent l'uniforme de Québec, La Vigile, a été incluse également dans la liste de ressource disponible reconnue par Desjardins. D'autres partenariats sont en développement avec cette ressource présentement. Des interventions sont en cours pour sensibiliser notre ministère sur ce sujet sensible et souvent encore trop tabou. Les événements du Lac Mégantic et certains reportages de cet automne, contribuent à cette prise de conscience sociale. Ce ne sont que quelques exemples de réalisations, suite à votre participation aux groupes focus tenus en 2012. Il est déjà démontré que cette problématique sera la principale cause d'absentéisme au travail en 2020. Vous comprendrez que la détresse psychologique, la prévention et la réparation en santé mentale sont des causes qui nous préoccupent à tous les jours et qui sont l'affaire de tous et chacun.

Comité paritaire du projet de prévention de la détresse psychologique dans le secteur préhospitalier